

Los Debates

AÑO XIV

DIARIO POLITICO DEFENSOR DE LOS INTERESES DE LA COMARCA

NUM. 2425

PRECIOS DE SUSCRIPCION:

Tortosa, mes adelantado, 1 peseta
Fuera, trimestre, id., 3 pesetas.
Anuncios y comunicados, a precios convencionales.

TORTOSA

Miércoles 15 de Mayo de 1901

PUNTOS DE SUSCRIPCION:

En Tortosa, en la Administración, Cambios, 3,
En Barcelona, Agencia de Roldós, Escudillers, 3,
Cebrian y Compañía.

PRECAUCIONES contra el paludismo

La Dirección general de Sanidad ha redactado una circular dirigida a los gobernadores de provincia, en la que se contienen útiles preceptos, encaminados a evitar en lo posible los funestos efectos del paludismo que en muchas provincias de España suele desarrollarse en proporciones extraordinarias durante la estación del verano.

Numerosas observaciones y experimentos —dice la circular— que han repetido sabios y comisiones investigadoras en diferentes pueblos y en adecuados lugares insalubres, han probado en absoluto que los gérmenes productores del paludismo, los cuales hacía años se había averiguado vivían en la sangre, pasan a ésta por las picaduras de una clase de mosquitos que, empleando su trompa, chupan la sangre infectada del hombre enfermo, y después de algún tiempo inoculan con la saliva sus gérmenes en el hombre sano. Es decir, que el hombre sano contrae las calenturas porque un mosquito se las transmite de otro hombre ya enfermo.

Si, pues, se toman las precauciones que de este conocimiento se desprenden, puede vivirse en lugares muy palúdicos sin padecer esta enfermedad.

Trata luego la circular de los mosquitos ofensivos é inofensivos, señalando las diferencias entre unos y otros, a fin de que puedan ser conocidos a simple vista.

El mosquito de las calenturas se cria en las aguas estancadas, abundando en los meses de calor, y al llegar los de Septiembre y Octubre, se esconden en las casas, tanto más pronto cuanto más baja es la temperatura de la localidad buscando en los establos, corrales, etc., refugio para la invernada, durante la cual no pica.

Conviene perseguir su existencia sin diferenciar variedades de mosqui-

tos, desecando los depósitos de aguas estancadas, siendo más útil su extinción en el invierno, antes de que las hembras se multipliquen con sus prodigiosas reproducciones; y cuando no se puedan desecar las lagunas, extendiendo en la superficie tenuísimas capas de petróleo, aceite de olivas ó sustancias que los maten, como el Keroseno (una onza por cada quince piés cuadrados). Estas sustancias se renovarán semanalmente, porque este tiempo tardan las larvas en desarrollarse, y además se echará cal viva en las orillas fangosas de los depósitos.

Se evitará estar en los lugares peligrosos del campo por las mañanas hasta bastante después de salir el sol, y por la tarde durante la puesta, porque pican de preferencia al amanecer y al anochecer; aunque lo hacen también de noche y durante el día en sitios que tengan la temperatura y la luz propias de aquellos crepusculos.

Se impedirá con alambreras tupidas la entrada de los mosquitos en las habitaciones; se procurará su extinción con sus sustancias olorosas: trementina, alcanfor....., y se los aplastará con cuerpos que no sean las manos, por ser esto nocivo.

Se favorecerá la expulsión de los mosquitos de las habitaciones, y su muerte, con los humos procedentes de la combustión del tabaco, los colores de anilina (en especial el del *larvicida*), flores cerradas de crisantemos, raíz de valeriana.... quemando estas sustancias en las primeras horas de la noche.

Se pondrán en las camas mosquiteros fuertes y que no estén agujereados, cuidando de arrojar los mosquitos que se metieran, cogiéndolos con vasos untados de aceite, y sujetando los mosquiteros por su proporción inferior entre colchones para cerrarlos bien.

Se untará con grasas y sustancias

olorosas ya dichas las partes descubiertas del cuerpo.

Si á estas precauciones se añaden las de trasladar los primeros atacados de calentura adonde no haya mosquitos que los chupen, y tomar los sujetos sanos diariamente, cuando la enfermedad azota, un decígramo de sulfato de quinina ó un milígramo de ácido arsenioso, se puede tener la seguridad de que se reducirá considerablemente el número de atacados, y la higiene individual habrá opuesto lo que más racionalmente se puede oponer hoy á la propagación de esta enfermedad.

La circular termina recomendando á los alcaldes, médicos, curas y maestros de los lugares pantanosos, difundan estas enseñanzas entre sus paisanos, con lo que contribuirán á velar eficazmente por la salud pública, que es la primera de las riquezas.

De nuestra colaboración

Hombres Y Obras

El Príncipe de Metternich 15 de Mayo

Por su talento, habilidad, energía y astucia, y por su conducta ante las situaciones más difíciles que atravesó la política internacional mientras él fué representante de su emperador en cortes extranjeras, ó árbitro de los destinos de su país, el conde y príncipe de Metternich, Clemente Wenceslao Metternich, figura entre los más grandes políticos que florecieron en el siglo XIX y fué uno de estos hombres que por sus talentos y posición social llegan á ejercer poderoso influjo en la vida de los pueblos y á escribir brillantes páginas en el libro de la Historia.

Nació en Coblenza (Austria) el 15 de Mayo de 1773; estudió en la Universidad de Estrasburgo, y á los 22 años de edad comenzó su carrera de diplomático en el Congreso de Rastatt, representando á los condes de Westfalia; después, en 1804, obtuvo

el cargo de ministro plenipotenciario en Dresde, que dejó dos años más tarde para desempeñar igual cargo en Berlín, pasando al poco á San Petersburgo y después á París, donde dió elevadas é incontrastables pruebas de su talento y valer como diplomático, con motivo de los planes de Napoleón contra Austria, arraigando más su fama de político habilísimo con motivo de la paz de Presburgo, negociada por él.

Por este motivo y por sus gestiones como ministro de Estado en la política interior y exterior, la preponderancia y poder de Metternich crecieron dentro y fuera de Austria de un modo colosal, hasta el extremo de titularse él mismo, con sobrada razón, «gran preboste de Europa» y de ser calificado por sus compatriotas de dictador.

En Abril de 1848 los ecos de la revolución francesa hallaron excelente acogida en Viena, y Metternich fué arrojado extrepitosamente del alto puesto que ocupaba y Austria proclamó el régimen constitucional.

Desde entonces hasta su muerte, ocurrida en Viena el 5 de Junio de 1859, Metternich vivió casi por completo alejado de la vida pública y dedicado á las ciencias, las artes y á la literatura.

HERNANDO DE ACEVEDO.

(Prohibida la reproducción).

Reformas penitenciarias

El ministro de Gracia y Justicia someterá en breve á la aprobación de sus compañeros de gabinete un proyecto de decreto por el que se introducirán importantes innovaciones en el actual sistema penitenciario.

Los presidios y cárceles españolas de hoy se encuentran en el mismo estado que ya describían nuestros satíricos de los siglos XVI y XVII en sus novelas truhanescas: son hoy, como entonces, verdaderos centros donde los delincentes alcanzan la borla doctoral en la carrera del crimen. Ni los estudios que los tratadistas y filántropos extranjeros han consagrado á la materia ha ejercido la menor influencia, ni los acuerdos de los notables congresos de este carácter, reunidos en las más importantes capitalidades europeas, han dejado

huella alguna reveladora de mejoramiento en las penitenciarías de España.

No nos hemos dado cuenta, por lo visto, de que el fin de la pena es la corrección, porque los presidios y cárceles, con las deficiencias de su organización y funcionamiento, ahogan cualquier vestigio de enmienda que pueda quedar en el corazón de los reclusos y es, por el contrario, el cumplimiento de una condena el medio más eficaz de arraigar los sentimientos de criminalidad del culpable, á quien no faltan las tristes enseñanzas y los fatales estímulos que debe al íntimo contacto con los incorregibles.

Los vicios de que adolece la función del Estado en orden á la penalidad son tanto más reprobables cuanto que al olvido de los deberes que entraña la carencia de un sistema penitenciario racional hay que añadir el incumplimiento de aquellos otros á que obliga la vida social, puesto que si en la comisión de un delito entra como factor muy importante el abandono é ineducación que por regla general rodean al que ha de delinquir, es de justicia que al desgraciado sobre quien pesa una condena se le concedan los medios necesarios para su rehabilitación moral é indispensable corrección.

Por todo ello estimamos altamente laudables los propósitos del marqués de Teverga de llevar á la práctica reformas tan saludables como las que tiene en estudio y en las que busca la evitación del contagio en los establecimientos penales, separando de los criminales viejos é incorregibles á los presidiarios jóvenes que, de mantenerse el pernicioso contacto, aumentarían sus hábitos de maldad. Atento el ministro al carácter correccional de la pena, intenta lograr este fin con la implantación de un establecimiento para la reforma de las costumbres en los que por primera vez ingresan en una penitenciaría, quienes permanecerán en la escuela de corrección el tiempo suficiente para que ésta pueda conseguirse.

Son complemento á estas reformas las que hacen relación al personal del cuerpo de penales, á quien se proporcionarán los medios necesarios para el mejor cumplimiento de los servicios que le están encomendados.

La gestión del partido liberal, que en el poco tiempo que lleva en el poder ha alcanzado justos títulos para ganarse la adhesión general, obtendrá un nuevo y muy valioso con la práctica de las reformas penitenciarias debidas á la iniciativa del marqués de Teverga.

A VUELA PLUMA

El domingo último se reunió en la Diputación provincial, bajo la presidencia de D. Juan Huguer, la Junta provincial del Censo electoral, para proceder á la proclamación de candidatos á diputados á Cortes y á la designación de interventores.

Sin incidente alguno transcurrió la sesión, presentando á la mesa los apoderados de los candidatos sus poderes respectivos, y después de ser éstos examinados y aprobados, el pre-

sidente proclamó á los respectivos candidatos por los distritos de la provincia.

Fueron proclamados casi todos los ex-diputados de la provincia.

Terminó la sesión á las cinco de la tarde.

Escribe el «Diario del Comercio», de Tarragona:

«Ayer vióse sumamente concurrida la parroquial iglesia de San Juan Bautista con motivo de celebrarse durante toda la mañana misas en sufragio del alma del Excmo. Sr. D. Alberto Bosch y Fustegueras.

Hijo adoptivo de Tarragona y representante en Cortes por un distrito de nuestra provincia, logró con su talento ocupar altos cargos en la política, captándose las simpatías de sus amigos y el aprecio y consideración de sus adversarios políticos.»

Dicen de Barcelona que la empresa de ómnibus *La Catalana* ha reanudado ya el servicio, confiándolo al personal antiguo y parte del nuevo, pero rebajándoles dos reales en sus jornales diarios.

Todo eso han ganado los huelguistas.

Por el Gobernador civil de la provincia se ha ordenado al alcalde de esta ciudad sean devueltas al celador del Sindicato de Riegos de la Enveija las insignias y armamento de que fué arbitrariamente despojado por orden del ex-alcalde don Eduardo Rico.

Ha fallecido en Madrid el ilustre contralmirante de la Armada Excmo. Sr. D. Manuel Pasquin y de Juan, ex-ministro de Marina, á la que consagró primero las energías de su juventud y más tarde las dotes de su talento y experiencia.

Descanse en paz el pundonoroso jefe de la Armada española.

Escribe un colega de la capital:

«En vista de continuar subsistente el embargo de los fondos provinciales, sin que hasta la fecha hayan sido atendidas las razones expuestas por la Diputación, y en atención á los graves perjuicios que irroga tal estado de cosas para la buena marcha administrativa, la mayor parte de señores diputados se personaron anteayer tarde en el Gobierno civil, presentando la dimisión de sus cargos.

El Sr. Melero rogó á los dimitentes suspendieran la resolución adoptada hasta saber la contestación del telegrama que se proponía dirigir al ministro de la Gobernación.»

Nuestro ilustrado paisano el Comandante de infantería, don Manuel Casanova Estorach, desempeñará el cargo de oficial mayor en la comisión mixta de reclutamiento de Tarragona.

Trátase de instalar en Bilbao un Observatorio con objeto de que el vicario del pueblo de Zaráuz pueda hacer debidamente sus experimentos meteorológicos.

La Diputación de Vizcaya coadyuvará á la realización del pensamiento.

En la costa cantábrica reina un temporal imponentísimo, confirmando las predicciones de dicho sacerdote.

En vista de haber aparecido en algunos pueblos del partido de Vendrell la enfermedad llamada *glosopeda*, fiebre aftosa maligna ó epizootia, el señor Gobernador civil de la provincia ha publicado una circular dictando medidas sanitarias al objeto de evitar la propagación de dicha enfermedad.

Ahora solo falta que los que tienen obligación de hacerlo secunden el celo y buenos propósitos de la primera autoridad civil de la provincia.

Parece que los integristas presentan al conde de Alba para candidato á diputado por el distrito de Azpeitia.

Los electores de Azpeitia han recibido muy bien la designación á favor del citado candidato.

Se espera que será muy empeñada la lucha en los distritos de Azpeitia y Tolosa entre los candidatos integristas y carlistas.

Ha sido nombrado aspirante de 1.ª clase de esta Administración de Hacienda D. Antonio Albadalejo, hijo del Sr. Delegado de Hacienda de la provincia.

Las últimas noticias que recibimos de Barcelona dan por restablecida la normalidad en aquella capital.

Lo celebramos.

Durante el mes de Abril último se recaudó, por venta de tabacos, en esta provincia, la cantidad de 1.753.567'25 pesetas, ofreciendo un alza de 96.340'50 pesetas comparada con la de igual mes del pasado año.

Asegúrase que en breve se establecerá un servicio de trenes rápidos entre Valencia y Barcelona por el estilo del exprés directo de Madrid, Zaragoza y Barcelona.

Así sea.

Terminadas las maniobras que se están practicando, dispondrá el ministro de la Guerra un licenciamiento de tropas, dejando los cuerpos con las fuerzas que permita el presupuesto.

El contingente que ha de marchar á sus casas no lo puede precisar todavía el general Weyler.

Para el próximo otoño tiene el ministro de la Guerra el propósito de que haya nuevas maniobras, pero de mayor importancia que ahora.

De haberlas, es probable que tomen parte en ellas diez cuerpos de ejército.

No está determinado el sitio de las mismas, siendo probable que se realicen en Castilla la Vieja.

Hállase vacante la escuela de Flix, por fallecimiento de la profesora D.ª Antonia López Girón.

Se ha ordenado á los gobernadores militares que dicten las disposiciones convenientes con objeto de conseguir que todos los médicos de la reserva gratuita residentes en las respectivas regiones, den cuenta por medio de oficio de su actual residencia y de los cambios que en la misma efectúen en lo sucesivo, tanto á dichas autoridades como á los jefes de Sanidad Militar de los respectivos distritos.

Algunas embarcaciones de la matrícula de Tarragona, dedicadas

á la pesca del *bou*, extrajeron ayer algunas arrobas de caballa (*barats*) que se expendía á 25 céntimos la libra.

Dicen de Buenos Aires que circulan alarmantes rumores en aquella capital, de que los chilenos están fortificando con inusitado ardor el estrecho de Magallanes.

La noticia ha debido producir en las repúblicas sudamericanas honda sensación, por lo audaz é inesperado de los propósitos que parece abrigar Chile.

El Inspector General de Obras públicas Sr. Arauz, que hace algunos días llegó á Tarragona, ha salido de dicha capital con objeto de girar una visita á los faros de nuestras costas.

En el último Consejo de Ministros se acordó levantar la suspensión de las garantías constitucionales en Barcelona, en virtud de las exigencias electorales y de los favorables informes recibidos de las primeras autoridades militar y civil.

La Sociedad «Unión española de explosivos» ha nombrado agente de esta provincia, para que ejerza la inspección y vigilancia de dichos productos á D. Manuel López y García.

Durante el pasado mes de Abril, se han amortizado en el ejército las siguientes vacantes:

Una de general de brigada; tres de coronels, seis de tenientes coronels, once de comandantes, 19 de capitanes, 16 de primeros tenientes y 1 de segundos.

En virtud de Real orden se ha prorrogado, hasta 31 del corriente, la matrícula de los alumnos libres ó no oficiales.

Han regresado á Reus, por jornadas ordinarias, las fuerzas del regimiento caballería de Tetuán que fueron llamadas á Barcelona, con motivo de los sucesos que se desarrollaron en dicha ciudad.

En uno de los hoteles de la Alhambra en Granada ha estado hace unos días un matrimonio muy joven, mejicano, á cuya señora, que es inmensamente rica, llaman «la reira del oro», en su país.

Y debe serlo, porque se le ocurrió ver en Granada una corrida de toros y contrató el espectáculo para ella y su marido, con el arrendatario de aquel circo taurino, en quince mil pesetas.

Al objeto de contratar un personal adecuado, salió para Córdoba don Rafael González, acompañado del administrador de los citados hoteles, D. Santiago Gimeno; pero el «rey» consorte se sintió enfermo el domingo, el matrimonio salió de Granada, y la corrida en cuestión no se efectuó.

En la Dirección general de Contribuciones de la Delegación de Hacienda de esta provincia se ha recibido una circular indicando que el Real Decreto de 29 de Diciembre de 1900 no ha alterado las fechas de vencimiento é ingreso de las cuotas de utilidades, y que los recibos de trimestre no pueden entregarse á los recaudadores hasta después de vencido el trimestre.

Ayertuvimos el gusto de saludar en esta ciudad, de paso para Barcelona, a nuestro distinguido amigo D. Salvador Cabestany, propietario del acreditado balneario de Cardó.

Ha comenzado en Monte-leone (Calabria) la vista de un proceso sensacional, no solo por el número de personas que en él figuran, sino por la calidad de las mismas.

Entre los cien individuos que habrán de comparecer ante los Tribunales hay bastantes abogados, médicos, estudiantes y personas de excelente posición social.

Todos ellos están acusados de pertenecer a la *malavita* y la *maffia* y de haber cometido diferentes delitos contra las personas ó la propiedad.

Las sesiones del Tribunal durarán más de un mes.

El nuevo censo de Inglaterra y el país de Gales arroja una población de 23.525.816 habitantes, resultando un aumento de tres millones y medio sobre el censo anterior.

Telegrafían de Buenos Aires dando cuenta de la aparición en el cielo de un magnífico cometa.

Interrogado M. Flammarion respecto de este fenómeno, ha manifestado que la aparición de este cometa ha sido inesperada.

Ha dicho que se trata de un cometa completamente desconocido, sin precedentes de apariciones periódicas.

Se ha señalado este nuevo cometa en el Cabo de Buena Esperanza el día 23 de Abril último y en Arétna se señaló su presencia el 2 del actual.

Ha añadido M. Flammarion que los habitantes de la Tierra no tienen nada que temer de este nuevo cometa.

Nos complacemos en recomendar á los agricultores el depósito de guanos y primeras materias de D. Enrique Nomen, de Tortosa, quien puede garantizar la magnífica riqueza de éstas, según certificado de análisis que posee verificado en esta plaza.

Amoniacos y nitratos para primavera.

Es deber de toda madre, si quiere ver á sus hijos sanos y robustos, adquirir la *Denticina Oliveres*, pues haciendo uso de la misma ningún niño muere de la dentición y brotan fuertes dentaduras. Véase el anuncio en la cuarta plana.

LIBROS Y PERIÓDICOS

Artes y Letras

El número 18 de la importante revista ilustrada que, con tanta aceptación, viene publicándose en Madrid, contiene el siguiente sumario:

Lucha de gatos, por Alejandro Larrubiera, con ilustraciones de Pueyo.—Mujeres y flores, por Manuel Soriano.—Versos de Grilo, por Tomás Carretero.—De ojeo, por Don Gil de las Calzas Verdés.—Calderón de la Barca, por Tomás Luceño, ilustraciones de Pueyo.—Un beso, por E. Carrió, ilustración de Cayuela.

* por Gonzalo Cantó.—Bellezas Americanas.—Sois míos, por Maximiliano G. So-

rano.—Sinceridad, por Carlos Cano.—Fidelidad, por A. Serra Cubells.—Aves equilibradas.

Grabados: Ascensión Miralles.—La catedral de Málaga.—La eterna víctima, cuadro de Cabrera.—Bellezas americanas.—Señorita Fjischer, artista berlinesa.—Aves equilibradas.

Monumentos de Córdoba (continuación).—Pascual Bruno, novela, por Alejandro Dumas, ilustraciones de Pueyo.

ENFERMEDADES DE LOS NIÑOS

Medio fácil de criarlos sanos y dichosos

La existencia durante la primera edad del niño es un océano lleno de escollos; todo conspira contra él, y en conjunto forma un mundo de miserias; y lo peor del caso es que no pudiendo hacer uso de las palabras no puedan decir lo que les molesta. Para calmar la tempestad que amenaza su existencia existe, sin embargo, un remedio soberano que nunca falla en calmar los órganos de la digestión, en tranquilizar los nervios, regularizar la acción de los intestinos, proveer de nutrición á todo el organismo, proporcionándole un sueño apacible y reparador que le conforta. Léase la siguiente carta:

«Barcelona, 4 Marzo 1899.
Muy Sr. mío: Tengo mucho gusto en manifestarle el concepto que me merece la Emulsión Scott por haberla usado con éxito en mi familia.

Mi hijo Luis á los pocos meses de edad sufrió de una erupción de costras eczematosas que tenían el aspecto de herpes y que le cubrían completamente la cara y todo el cuerpo, causándole como es de suponer gran desazón, y de consiguiente pérdida de apetito, de carnes y de fuerza; tanto que yo temía que no pudiera sobrevivir á esa dolencia. Consulte á nuestro médico y éste me aconsejó que administrara al niño la Emulsión Scott ayudada de una buena alimentación. Así lo hice con toda regularidad, y antes de medio año de tratamiento, toda la erupción había desaparecido, recordando el niño su buen semblante y las carnes y las fuerzas de antes. Hemos seguido el tratamiento todo el resto del año para afirmar la curación, que hoy es completa y perfecta como podrá usted ver por el adjunto retrato.



Puede usted hacer el uso que le plazca de este testimonio de un padre agradecido que B. S. M., FRANCISCO BARRACHINA. Valencia, 215.»

Dése al niño la Emulsión Scott, y pronto se verá en su risueño semblante, en su sueño apacible y en su desarrollo sano y regular, cómo se manifiestan los efectos prodigiosos de esta saludable preparación. Muchos no creerán que el aceite de hígado de bacalao, los hipofosfitos de cal y de sosa y la glicerina puedan tener tal acción, que obren como por milagro, restableciendo la salud de un niño, hasta tanto que no se haya probado la legítima Emulsión Scott.

Esta preparación no tiene nada de común con ninguna otra preparación medicinal en el mundo, y sólo pueden obtenerse estos benéficos resultados insistiendo en que se adquiere la legítima, la que lleva en el envoltorio exterior de cada frasco una etiqueta con un hombre cargando á costas un gran bacalao. Esta marca de fábrica es conocida en todo el mundo y simboliza el remedio infalible no tan sólo en las enfermedades peculiares á la infancia, pero también en todas aquellas de emaciación en los adultos, como acontece en los casos de tisis, en la anemia, el raquitismo y la escrófula, en la bronquitis y todas las afecciones locales de la garganta y de los pulmones.

Observaciones meteorológicas

tomadas, diariamente, por los alumnos de la clase superior del Colegio de primera Enseñanza, que dirige el profesor D. Rafael Vilás.

Día 13 de Mayo de 1901.

Barómetro
Máxima 757'5 Mínima 757'5 Oscilacion 0.

Termómetro
Máxima 30; Mínima 14; Media 22.

Evaporímetro, 4'8.
Pluviómetro, 0

Estado del cielo, Despejado
Dirección del viento, O. S. O.
Observaciones: Termómetro seco, 26. Idem húmedo, 22

El Alumno,
Joaquin Sabaté

El Alumno,
Juan Hierro.

Correo de Madrid

13 de Mayo de 1901.

Maniobras militares

Las maniobras militares verificadas en el Campamento de Carabanchel han resultado muy lucidas y animadas.

Hubo momentos de verdadera expectación á causa de ser tal el ardor de los supuestos combatientes, que, más que figuración, parecía verdadera batalla lo que se estaba presenciando.

El general Weyler, acompañado de su escolta de ministro de la Guerra, presenció el simulacro, dando personalmente algunas órdenes.

S. M. el Rey don Alfonso XIII, acompañado de sus profesores, asistió al figurado combate, vistiendo uniforme de cadete y llevando el ros con funda blanca.

Terminadas, sin incidente, las maniobras, S. M. revistió las tropas que dieron nutridos vivas á don Alfonso XIII.

Numeroso público presenció desde distintas alturas y puntos de vista el atractivo espectáculo.

Así S. M. el Rey, como el ministro de la Guerra y generales, quedaron complacidos del resultado de las maniobras.

De elecciones

Aun cuando nada se indica en la nota oficiosa facilitada á la prensa, sábase que el Sr. Moret trató en el Consejo y con alguna extensión de asuntos electorales.

En los círculos se comentan ciertos extremos con esa parte del Consejo relacionados y que son conocidos extraoficialmente.

De todos los datos adquiridos se deduce que el señor Moret tiene una seguridad absoluta del favorable resultado de las elecciones, para que la mayoría parlamentaria no sufra de trimento y sea numerosa.

El viaje de los Príncipes

Se acaba de recibir un despacho de París dando cuenta de que Sus altezas reales los príncipes de Asturias han abandonado precipitadamente la capital de la vecina república, marchando en el sud-expreso para Madrid.

Este repentino regreso, pues los príncipes tenían anunciada su visita á Niza y otras poblaciones extranjeras, no ha dejado de causar estreñeza.

Los gamacistas

Telegramas de Valladolid dan cuenta de haberse celebrado el mitin gamacista bajo la presidencia del jefe de aquella disidencia fusionista.

La nota saliente del acto fué el discurso del señor Gamazo, quien atacó duramente á sus antiguos amigos políticos, al Gobierno actual, condenan-

do sus procedimientos electorales, al señor Moret que los dirigía y al señor Sagasta que los autorizaba.

Colonización de Fernando Poó

Procedente de Barcelona, ha llegado una comisión de propietarios de Fernando de Poó.

Dicha comisión trae el encargo de ultimar con el Gobierno la forma en que han de colonizarse aquellos territorios.

Dado el interés que tiene este asunto, y atendiendo á que el Gobierno hace tiempo que se preocupa de él, no será extraño que se tomen en consideración las pretensiones de dichos propietarios.

Del Transvaal

El correo del Transvaal comunica noticias favorables á los boers.

La impresión que se deduce de estas noticias es que todas las operaciones llevadas á cabo por el generalísimo Kitchener desde hace tres meses han sido otros tantos fracasos.

El número de boers que hay en armas se eleva á veinte mil.

El corresponsal de *The Times* ha remitido una carta fechada en 16 de Abril, en que se muestra muy pesimista.

Opina que durante el invierno se han paralizado las operaciones ofensivas de los boers, pero espera que en la primavera reanuden sus correrías y ataques á los pequeños destacamentos ingleses.

La situación de las tropas inglesas por las fatigas y privaciones sufridas ha venido á ser de completa desmoralización.

Los telegramas de la prensa de la mañana de Londres confirman el comienzo de la realización de estos pesimismos.

El *Manchester Guardian* dice que los boers han tenido ocho meses sitiada la guarnición de Hootstats, aunque el Gobierno inglés ha hecho grandes esfuerzos por ocultarlo.

Cerca del Cabo ha naufragado un transporte inglés cargado de víveres y municiones.

El cargamento se ha perdido por completo.

Nuevo Consultorio homeopático

DEL **Dr. Piñana**

En este nuevo Consultorio homeopata se curan por estudio especial y con este procedimiento enfermedades crónicas, aun siendo muy rebeldes.

Calle del Carmen, n.º 10, pral. **TORTOSA**

PARA ALQUILAR

Lo está la casa núm. 4 de la Plaza de la Constitución, planta baja y cuatro pisos.

Informes: Francisco Mulet, Plaza del Duque de Tetuan, tienda de vinos.

Imp. Biarnés. á c. de Algueró, Cambios, 3

HOTEL UNIVERSAL
 DE
SALETA Y MALE
 20, SAN PABLO, 20
 (frente al Gran teatro del Liceo)
BARCELONA

Este acreditado Establecimiento, situado en el punto más céntrico de la Capital y de Comercio, reúne todas las comodidades, grandes departamentos bien amueblados para familias, muy claros; salón de lectura, salón para banquetes, y timbres en todas las habitaciones. Su buena cocina española y francesa y su esmerado servicio constituyen el verdadero confort.

Precio del hospedaje: desde cinco pesetas diarias.—Servicio á la carta.—Habitación con ó sin asistencia.

Intérpretes á la llegada de los trenes y vapores.

Alonso Meifren
 CIRUJANO-DENTISTA

Plaza del Angel, entrada por la calle de la Princesa, n.º 2, pral.

Curacion de todas las enfermedades de la boca, como escorbuto, fístulas dentarias, tumores, úlceras, neuralgia fluxion de las encías, fetidez del aliento y demás enfermedades de la boca.

Taller para la construcción de toda clase de dientes y dentaduras por un sistema especial y de grandes resultados en oro, Caoutchouc y platino, etc., á precios ventajosos y al alcance de todas las fortunas.

Elixir y Pasta Pehre compuesta por A. Meifren, para la conservación de la boca.

LA GRESHAM

COMPANIA INGLESA DE

Seguros sobre la vida
 Y DE RENTAS VITALICIAS

FUNDADA EN EL AÑO 1848

Pólizas indisputables.—Beneficios capitalizados
 PRIMAS MUY MODERADAS

La Gresham, tiene constituido el depósito exigido por las Leyes fiscales vigentes como garantía de sus asegurados en España.

Oficina para Cataluña, Plaza de Cataluña, 9, BARCELONA.

Banqueros: El Banco de Tortosa.

Agente correspondal en Tortosa: D. RICARDO DOMINGO RAMIREZ, calle Moncada, núm. 11.

Inspector del Distrito: D. EDUARDO AMELL.

Posada Nueva
 DE
Ramon Arbós
 EN
FALSET

En este acreditado establecimiento, situado cerca la carretera de la estación del ferro-carril, hay un servicio esmerado y económico, así como un buen servicio de carruajes de todas clases.

PARA ENFERMEDADES URINARIAS
Sándalo Pizá
 MIL PESETAS

al que presente **Cápsulas de Sándalo** mejores que las del Dr. Pizá de Barcelona, y que curen más pronto y radicalmente todas las ENFERMEDADES URINARIAS. Premiado con medalla de oro en la Exposición de Barcelona de 1888. Gran Concurso de Paris de 1895 y Gran premio en la de Suez de 1896. Diez y nueve años de éxito creciente. Unicas aprobadas y recomendadas por las Reales Academias de Barcelona y Mallorca. Varias corporaciones científicas y renombrados prácticos diariamente las prescriben, reconociendo ventajas sobre todos sus similares.—Frasco, 14 reales.

PAPELERIA

DE

Francisco Biarnés

Calle de la Ciudad y Pasaje Franquet.—TORTOSA

En este Establecimiento, montado á la altura de los mejores en su clase, hay un completo y variado surtido de OBJETOS DE ESCRITORIO, PAPELERIA y ESTAMPERIA, Libros de primera enseñanza y material para las escuelas, juegos de libros para el comercio, Libretas, Índices, Bibliografías, clase extra y económicos, Copiadores de cartas dobles y sencillos, Libros y libretas de todas clases y tamaños, Resmillería, Sobres blancos y de color, Estuches de papel con 50 cartas. La misma clase, de lujo, Tarjetas comerciales y de visita, Tinta negra y de copiar, Botellas de goma líquida, Lapiceros especiales para escritorios, Raspadores, Cortaplumas, Reglas, Cartabones, Gomas para borrar, Mangos de pluma de todas clases, Estuches para dibujo, Cajas de pintura, Cinches, Encuadernadores, Secafirmas, Cuchillos para el papel, Escritorios de metal y porcelana, Tinteros de todas clases, elegante Pisapapeles. Aparatos para hacer invariable la correspondencia, Salvaderas, Estampas y Fotografías religiosas en cristal y porcelana, Paquetes de tinta en polvo, Cuentos para niños, etcétera, etc.

También se timbran sobres, papel comercial, tarjetas de visita y tarjetones, á precios sumamente económicos y con prontitud y esmero.



SALVACION DE LOS NIÑOS

Denticina Oliveres
 INFALIBLE

Facilita la *Baba* á los niños durante el período crítico de su dentición y ningún niño se muere de tan terrible enfermedad, y los salva aun en la agonía; brotan fuertes dentaduras, reaparece la *Baba*, extingue la diarrea y los vómitos, les evita los empachos, las convulsiones, las indigestiones y les cura fácilmente la calentura; mata los lombrices, *Cuchs*, aparte de que los robustece y fortifica de día en día.

La *Denticina Oliveres*, usándola los niños en estado de salud, según las instrucciones del prospecto que acompaña cada caja, les evita muchas enfermedades á que están sujetos durante su primera infancia y que tantas víctimas causa en tan tierna edad la supresión ó desaparición de la *Baba*.

Venta al por mayor y menor: Enrique Carpa y Vda. de Francisco Canivell, Droguerías, TORTOSA

VALE LA CAJA GRANDE 2 PESETAS.

» » » PEQUEÑA 1 » »

CUIDADO CON LAS IMITACIONES Y FALSIFICACIONES

De interés general!
AGUA abundante y potable
en el sitio que se desee

Se obtiene por el procedimiento de perforación y pozos artesianos; interesante á los pueblos que carezcan de ella. Dirigirse á los

Sres. Barberá y C.^a
Plaza de San Juan, 18
TORTOSA

DISPONIBLE

GLÓBULOS
Medicamentos Homeopáticos de todas clases

Aconitum.
 Arnica montana.
 Arsenicum album.
 Assafetida.
 Belladonna.
 Brionia.
 Chamomilla.
 Colchicum.
 Digitalis purpurea.
 Hyosiamus niger.
 Ignatia.

Ipecacuana.
 Kali carbonicum.
 Mercurius.
 Nux vómica.
 Opium.
 Phosphorus.
 Pulsatilla.
 Rus toxicodendrum.
 Sulphar.
 Verarum album.

FARMACIA Y LABORATORIO de Monner
Carbó, 15—Pescadores, 2 y 4
TORTOSA

TINTURAS MADRES